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За творческое 
единение с читателями

Подведены итоги III Всероссийского конкурса «Библиопрес-
са – регион 2009». Это традиционный и очень представитель-
ный конкурс региональных периодических изданий библиотечно-
информационной проблематики, в его жюри работают сотрудни-
ки Министерства культуры России, главные редакторы профессио-
нальных изданий, ученые секретари академии наук.

В нынешнем конкурсе приняли участие более 120 изданий из 48 
регионов России, прислано 158 фотографий. Дипломантом III Все-
российского конкурса «Библиопресса – регион 2009» за творческое 
единение библиотекарей и читателей стала Центральная городская 
детская библиотека города Лесного за газету «Моя СТИХия». А в но-
минации «Библиотечная фотография» Диплом присужден редакто-
ру отдела культуры города Лесного Татьяне Саитовой за цикл фо-
тографий.

На при¸м в Думу
В июле депутаты Думы городского округа «Город Лесной» 

проводят прием по личным вопросам. 2 июля – Людмила Ва-
сильевна Есаулкова; 9 июля – Михаил Васильевич Новиков; 16 
июля – Юрий Васильевич Иванов; 23 июля – Александр Алексан-
дрович Городилов; 30 июля – Сергей Иванович Черемухин; 6 ав-
густа – Юрий Иванович Шупенько.

Напоминаем, что прием проводится по четвергам с 17 до 19 ча-
сов, а записаться можно по средам по телефону 3-74-51.

Клещи выходят на пляж
На прошлой неделе в Лесном к медикам с укусом клещом об-

ратились 85 горожан, из них 15 – дети. Большая часть из них по-
лучила укусы на садовых участках, один случай зафиксирован в 
городе и два случая – на городском пляже. Всего за сезон актив-
ности клещей в Лесном пострадали 443 человека, среди них 78 – 
дети. С подозрением на энцефалит госпитализированы три чело-
века, в том числе ребенок в возрасте чуть более 2,5 лет, и 6 чело-
век – с болезнью Лайма.

Всем АВТО-Мобильным!
12 июля в 11 часов в Лесном состоится конкурс среди АВТО-

Мобильных семейных пар и тех, кто только планирует стать се-
мьей.

ГИБДД г. Лесного приглашает азартных, нескучных и тех, кто 
молод душой, принять участие в конкурсе АВТО-Мобильная се-
мья. Всем желающим необходимо повторить Правила дорожно-
го движения (1 этап), быть уверенным в мастерстве вождения (2 
этап), запросто поменять колесо (3 этап) и творчески подойти к 4 
этапу. Участие детей приветствуется.

Главный приз конкурса – 100 литров бензина!
ГИБДД г. Лесного принимает заявки по тел. 3-38-63.

Соб. инф.

Депутаты, откликнитесь!
В августе 2009 года исполняется 55 лет со дня начала рабо-
ты первой сессии депутатов трудящихся. В ЦГБ им. П.П. Бажова 
планируется провести праздничные мероприятия, приуроченные 
к этой дате. Просим депутатов всех созывов откликнуться, позво-
нив в администрацию городского округа по телефонам: 3-18-61, 
3-74-35.

Информационно-аналитический отдел администрации.

Тарифы на жилищно-коммунальные 
услуги – одна из самых актуальных и не-
простых сегодня тем: она вызывает мно-
жество вопросов и недопонимание со сто-
роны граждан.

Вот и недавно в редакцию пришли жители 
Лесного с вопросом: как такое возможно, что-
бы за два года – с 2007 по 2009 – тариф на ото-
пление увеличился в 62 раза? Смотрим в «жи-
ровки», которые предусмотрительные горожане 
принесли с собой. 2007 год: в графе «отопле-
ние» в столбце «тариф» значится цифра 10,05. 
2009 год: тариф на отопление составил 623,97 
руб. Подсчитав разницу между цифрами 10,05 
и 623, 97, жители получили ужасный результат: 
оказывается, тариф вырос в 62 раза! Возму-
щенные до предела квартиросъемщики прим-
чались в редакцию...

За комментариями я отправилась к замести-
телю главы ГО «Город Лесной» по экономике и 
финансам Татьяне Ивановне ГОРДЕЕВОЙ.

- Татьяна Ивановна, неужели на самом 
деле произошел такой рост тарифа на теп-
ло – в 62 раза?

- Конечно же, нет. Люди просто неверно ин-
терпретировали информацию из своих расчет-
ных листов.

- Но в графе «Отопление» действительно 
стоят такие цифры – 10,05 и 623. В чем за-
блуждаются наши читатели?

- Если говорить конкретно о тепле, отвечая 
на вопрос читателей, то теплоэнергия изме-
ряется в гигакалориях, стоимость гигакалории 
определяет РЭК. В текущем году стоимость ги-
гакалории составляет 623 рубля 97 копеек. В 
2007 году в графе «отопление» стояла циф-
ра 10,05 – но это не стоимость гигакалории, а 
цена на метр квадратный общей площади жи-
лого помещения. А на отопление одного метра 
квадратного общей площади приходится 0,025 
гигакалории, необходимые для того, чтобы этот 
метр квадратный отопить.

Вниматель-
но прочел 

в газете «Радар» 
№24 статью «По-
лемический за-
дор, или Нужно 
ли городу фут-
больное поле?».

Меня она как 
ветерана спорта, 
как игрока сбор-
ной города по 
футболу 60-х го-
дов взволновала. 
Г. Жулин, очевид-
но, не знает, что 
когда проходила 
кампания по вы-
бору мэра горо-
да, то кандидату С.В. Щекалеву при 
встрече со спортивной обществен-
ностью было высказано, что спор-
тивная база в городе значительно 
отстает от родственных городов. В 
городе Новоуральске, например, по-
явились Ледовый дворец, открытые 
волейбольные площадки, прекрас-
ный теннисный корт, искусственное 
футбольное поле, а у нас в городе 
этого нет. Для будущего мэра это 
прозвучало как наказ спортивной 
общественности. Это к вопросу, по-
чему не спросили горожан.

Мы, футболисты 60-70-х годов, 
не могли даже мечтать об ис-

кусственном футбольном поле. О 
них в то время никто не знал. Трени-
ровались, играли и в грязи, и в боло-
те (стадион на новом заводе), и на 
кочках (стадион «Строитель»), тра-
ву косили игроки сборной города. И 
как мы были рады, когда вступил в 
строй стадион «Факел»!

Я сегодня рад за наших 
мальчишек-футболистов и других 
спортсменов, что скоро получат пре-
красный мини-стадион с искусствен-
ным футбольным полем. Это отлич-
ный подарок к 60-летию футбола в 
городе. Мне в г. Екатеринбурге уда-
лось оценить искусственное покры-
тие. Скажу: лучшего удовольствия 
от футбольного поля я не получал...

Удобно ли выбрано место для 
строительства нашего мини-
стадиона? Очень удобно! Неваж-
но, сколько тонн грунта перемести-
ли строители, чтобы выровнять пло-
щадку. Хорошо то, что мини-стадион 
хорошо вписался в комплекс с хок-

Новый праздник 
входит в жизнь

Дата 4 июля войдет в историю Лесного. 
Это будет празднование Сабантуя, кото-
рый проводится в нашем городе впервые.

Сабантуй велик и широк душой. Он мелоди-
чен и ласков. Это праздник труда, дружбы и 
единения народов, радости и счастья.

Активисты общества «Якташлар» подготови-
ли этот праздник, чтобы познакомить лесничан 
с национальными традициями великого татаро-
башкирского народа. Чтобы новый праздник до-
стойно вошел в жизнь Лесного, проведены суб-
ботники по благоустройству территории майда-
на, подготовлено специальное поле на террито-
рии парка культуры и отдыха. Приобретены и со-
браны сувениры и подарки, ведь каждый актив-
ный участник должен уйти с праздника с подар-
ком. Уже ждет своего батыра главный приз – жи-
вой баран.

Болеют душой за проведение Сабантуя 
наши ветераны, хорошо знающие традиции и 
обычаи, помогают нам советами.

На цветущей поляне парка вас ждут веселье, 
песни, танцы, конкурсы, игры, соревнования. Са-
бантуй пройдет одним днем, но в душе каждого 
посетившего праздник лесничанина на неделю, 
месяцы и годы останется его продолжение.

Приглашаем всех, приходите – не пожалее-
те. Праздник Сабантуй состоится в парке куль-
туры и отдыха 4 июля в 11 часов.

Л. ЧУРАШЕВА, г. Лесной.

- А каков может быть рост жилищно-
коммунальных платежей в 2010 году?

- Пока точных цифр нет, вопрос в стадии 
обсуждения в РЭК, но речь идет о том, что в 
среднем по области по жилищным услугам 
рост составит 8%, по коммунальным – поряд-
ка 11,5%.

- Татьяна Ивановна, разве эти 11,5% не 
позволят нам выйти на стопроцентный 
уровень оплаты жилищно-коммунальных 
услуг?

- Не позволят. Все равно придется процента 
два возмещать из бюджета. Но радует, что это 
уже не та сумма, которую мы возмещали ра-
нее: года 3-4 назад затраты, которые компен-
сировал муниципалитет, составляли 87 млн 
рублей, сейчас – 19 млн: именно такую сум-
му на сегодняшний день по коммунальным и 
по жилищным услугам «Технодом» недополу-
чит с населения в связи с тем, что действуют 
предельные индексы платежей.

- Кроме того, у населения Лесного перед 
«Технодомом» тоже огромные долги…

- Сегодня жители должны управляющей ком-
пании «Технодом» 78 миллионов рублей. Как 
показывает анализ ситуации, не всегда насе-
ление не платит потому, что не может платить. 
Основная часть имеет долги по причине сво-
ей безответственности. В списках неплатель-
щиков есть довольно обеспеченные жители 
города. Видимо, этот платеж для их доходов 
настолько незначителен, что они о нем попро-
сту забывают. А у предприятия «Технодом» се-
годня очень сложная ситуация: надо рассчи-
тываться с поставщиками ресурсов – комбина-
том, ПЖРЭП, зарплату работникам платить, а 
население не возмещает эти расходы.

- Та претензионная работа, которая ведет-
ся «Технодомом», дает какие-то результаты?

- Текущие платежи уменьшаются, но уровень 
просроченной задолженности (свыше трех ме-
сяцев) остается высоким. Конечно, «Техно-
дом» подает исковые заявления: так, на 2009 
год компанией планируется подать исковых за-
явлений на 440 квартиросъемщиков. Но общий 
долг велик – 78 млн, в том числе просроченная 
задолженность – 38,4 млн. Количество граж-
дан, имеющих просроченную задолженность, 
составляет 5035 человек, то есть каждый деся-
тый лесничанин – должник… За 5 месяцев те-
кущего года «Технодом» подал исковых заявле-
ний на сумму 1,5 млн, а получили только 340 
тысяч. Эффективность метода – низкая, надо 
искать другой подход к возмещению населени-
ем возникшей задолженности…

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.   

- Сколько 
же стоила гигакалория в 2007 году?

- В соответствии с постановлением РЭК, та-
риф на 1 Гкал в 2007 году составлял 489,7 руб., в 
2008 году стоимость Гкал равнялась 543,3 руб., 
в 2009-м – 623,9 руб. То есть в 2008 году прои-
зошел рост гигакалории на 11,2% относительно 
2007 года, а в 2009 году – на 14,8% относительно 
2008-го. Жители должны понимать, что никакой 
тариф не может быть увеличен в 62 раза – суще-
ствуют предельные индексы платежей, регули-
рующие рост тарифов и определяющие ту план-
ку их роста, за которую при формировании тари-
фа выходить ни в коем случае нельзя. Напом-
ню, что предельные индексы, установленные в 
2009 году на жилищные услуги, составили 127%, 
на коммунальные – 123% по отношению к 2008 
году, то есть свыше 27% за жилищные услуги и 
более 23% за коммунальные тариф для населе-
ния вырасти не может. 

- Татьяна Ивановна, с прошлым и настоя-
щим все понятно. Теперь, если можно, о бу-
дущем: чего нам ожидать от тарифной кам-
пании-2010? Ведь администрация уже рабо-
тает над тарифами на следующий год?

- Действительно, сегодня мы уже работаем на 
2010 год: направили в РЭК документы для уста-
новления нам предельных индексов платежей 
населения на 2010 год и наши пожелания по 
увеличению тарифов по воде, водоотведению, 
твердым бытовым отходам – того, что находит-
ся в компетенции муниципалитета. Думаю, все 

понимают, что рост тари-
фов неизбежен. К тому 
же город должен выйти 
на 100%-ю оплату жилья 
и коммунальных услуг. 
Как мы можем это сде-
лать? Пути два. Выйти, 
если нам хватит этого 
предельного индекса, то 
есть –  установив для на-
селения конкретный та-
риф в рамках предель-
ного. Либо – путем сни-
жения себестоимости за-

трат, например, отказываясь от каких-то объе-
мов работ; я говорю только о жилищных услу-
гах – по коммунальным органы местного само-
управления вправе компенсировать затраты из 
бюджета. Сейчас уровень оплаты услуг населе-
нием составляет: 90,8% – по жилищным и поч-
ти 99% – по коммунальным.

- То есть по коммуналке мы почти вышли 
на стопроцентный уровень оплаты…

- Да, кроме 35 квартала и совхоза «Таеж-
ный». Отстаем из-за общежитий, для которых до 
выхода нового Жилищного кодекса всегда уста-
навливались более низкие нормативы, чем для 
остального населения. Но надеемся, что в 2010 
году по коммунальным услугам в любом случае 
выйдем на стопроцентный уровень возмещения 
населением расходов: ведь 99% в 2009 году – 
это почти сто. По жилищным услугам позиция 
правительства области такова: учитывая кризис 
в стране – безработицу, невыплату зарплат, со-
кращение и т.д. – поберечь население. И даже 
рассматривается вопрос о том, чтобы оставить 
тарифы на жилищные услуги на уровне 2009 
года, а к тарифам, которые устанавливаются на 
единицу физических объемов (Гкал, м/куб) при-
менить коэффициент 0,9, то есть снизить тари-
фы. Пока вопрос находится в стадии решения, 
ведь необходимо думать и о поставщиках, кото-
рым тоже нужно выживать в наше сложное вре-
мя и просчитывать свои риски.

Никакой тариф не может быть 

         увеличен в 62 раза

Приветствие Президента Республики 
Татарстан М. ШАЙМИЕВА участникам 
и гостям праздника Сабантуй-2009

Дорогие друзья!
От имени всех татарстанцев и лично от 

себя сердечно приветствую и поздравляю 
вас с национальным праздником Сабантуй!

Зародившись как праздник плуга, он зна-
менует собой пробуждение земли, труд зем-
лепашца, исконное хлебосольство и госте-
приимство народа. Бережно передаваясь из 
поколения в поколение, Сабантуй стал ис-
тинным олицетворением наших самобытных 
обычаев и богатого духовного наследия.

Пронеся через века любовь и уважение к 
культуре татарского народа, Сабантуй полу-
чил широкое признание во многих россий-
ских регионах, странах ближнего и дальнего 
зарубежья, стал заметным явлением обще-
ственной жизни. Объединяя в себе традици-
онные черты древнего празднества и совре-
менные тенденции культурного развития, он 
в то же время является ярким примером пре-
емственности, символом взаимопонимания 
и единения татарского народа.

Уверен, что радостное настроение, заряд 
бодрости и оптимизм, который несет этот ис-
конно народный праздник, придадут вам но-
вых сил и вдохновят на благие свершения.

От души желаю вам крепкого здоровья, 
счастья и благополучия!

Мини-стадион был 
наказом нашему мэру

кейным кортом и спортивным оздо-
ровительным комплексом, где есть 
раздевалки, душевые, врачебный 
кабинет, административный и об-
служивающий персонал. Уверен, 
мини-стадион будет радовать спорт-
сменов и горожан.

Что касается размеров. Да, этот 
стадион не приспособлен для 

крупных соревнований. Для это-
го есть стадион «Факел», который 
отвечает требованиям областных 
и городских соревнований. Мини-
стадион с искусственным покрыти-
ем предназначен прежде всего де-
тям, спортсменам для тренировок, 
для проведения небольших меро-
приятий.

Так что на вопрос, нужен ли горо-
ду стадион с искусственным покры-
тием, я бы ответил: НУЖЕН! И ду-
маю, что администрация города про-
должит работу по расширению спор-
тивной базы в городе.

Уже сегодня в городе встает во-
прос о строительстве хороше-

го теннисного корта. Чтобы поиграть 
вечером в теннис, нужно становить-
ся в очередь, а любителей тенниса 
разного возраста все прибавляется. 
Детям и начинающим теннисистам 
места на корте нет. Да и асфальт их 
не радует. Очень сложный вопрос и 
с искусственным льдом. Понимаю – 
кризис. Но я уверен: пусть не в бли-
жайшее время, но он появится.

Игорь РЕЗНИКОВ, 
ветеран спорта, игрок сборной 
города по футболу 60-х годов.

Фото Н. ФРОЛОВОЙ.


